

OPINIONES SOBRE EL SEMINARIO

SR. JUAN GOMEZ MILLAS

Rector Universidad de Chile

"...La iniciativa que Uds. auspician es de alta importancia y habrá de traducirse en beneficios positivos para la educación médica y para nuestro país".

"Tengan Uds. la seguridad que la Universidad de Chile en general así como cada una de nuestras Facultades e Instituciones, colaborarán con Uds. en la preparación y realización del Seminario".

SR. CARLOS MARTINEZ TOLEDO

Secretario General Universidad Concepción

"...es necesario que los profesionales que sirven y dirigen las instituciones médicas deben tener conocimiento pleno de la realidad social económica y cultural del país, siendo necesario por esta razón, su vinculación con las disciplinas básicas que permiten analizar las relaciones del individuo con la comunidad a que pertenece".

"La importante cuestión planteada contribuirá a esclarecer de manera científica y objetiva una serie de problemas fundamentales de la convivencia social, cuyo conocimiento y solución poseen el carácter de urgencia en las comunidades de nuestros días, de tan compleja estructura, especialmente en los países del llamado mundo sub-desarrollado".

"La necesidad imperiosa de revisar viejos conceptos para adecuar la función de los diversos organismos de la comunidad a un plano de acción efectiva, constituye la tarea fundamental de las universidades, agrupaciones profesionales y organismos del Estado; de ahí que la Universidad de Concepción vea con particular complacencia la feliz iniciativa de ese Colegio Médico y le ofrezca toda la colaboración que le sea posible aportar a los estudios y trabajos de ese Seminario".

DR. GUILLERMO VALENZUELA LAVIN

Director General de Salud

"Con el mayor interés me he impuesto de su nota fecha 21 del presente en la que se refleja la preocupación de la entidad que Ud. preside por poner de relieve los atributos que le corresponden al médico de hoy ante las nuevas perspectivas que se abren a la profesión médica, de acuerdo con las realidades en que se desenvuelve el trabajo profesional en contacto no ya con individuos, sino que con grupos familiares y con la comunidad entera y que nos hacen pensar que la formación tradicional de los profesionales médicos no traduce las reales necesidades de la época en que nos ha correspondido actuar".

"...al mismo tiempo me es grato expresarle que aceptamos gustosos que el Servicio Nacional de Salud patrocine oficialmente el Seminario de formación profesional médica para lo cual puede Ud. contar con toda la colaboración de los distintos organismos del Servicio".

DR. HERNAN ALESSANDRI RODRIGUEZ

Decano Facultad de Medicina Universidad de Chile

"...la Facultad de Medicina ha estado preocupada en los últimos años de perfeccionar la docencia médica y se han promovido en el seno de la Facultad debates sobre sus propósitos y objetivos. Asimismo, se han impulsado modificaciones en el plan de estudios con miras a integrar la enseñanza y a darle una orientación más de acuerdo con las necesidades del país. La Facultad, por su parte, está permanentemente interesada en la buena marcha del Servicio Nacional de Salud, cuyos principios de indiscutible avanzada, han merecido su apoyo. Consideramos, sin embargo, para el mejor éxito del Servicio, que es indispensable la preparación de profesionales de la más alta eficiencia".

DR. IVAR HERMANSEN P.

Decano Facultad de Medicina Universidad de Concepción

"Estamos convencidos que una Medicina Social integrada, que a propósito de un caso individual pueda llegar al grupo familiar desarrollando una labor preventiva y educativa, será la mejor contribución que los médicos podremos prestar a la conservación y preservación de la salud".

DR. RODOLFO RENCORET DONOSO

Decano Facultad de Medicina Universidad Católica

"Me es muy grato manifestarle que ha sido preocupación constante de nuestra Facultad el proporcionar a sus alumnos una formación profesional que abarque todos los aspectos médicos y sociales de la medicina, y que ve en esta iniciativa del Colegio Médico un valioso medio de comunicación y difusión de los conceptos y técnicas de la formación profesional".

DR. SALOMON J. AXELROD

Professor of Economy in Public Health,
School of P. Health. University of Michigan

"Concuero totalmente con la importancia de la empresa y puesto que su país ha tenido ya la suerte de reorganizar sus servicios de salud, dentro de un Servicio Nacional de Salud, bien puede ocurrir que el tipo de Conferencia que Uds. están proyectando obtenga resultados más inmediatos que una reunión similar en los Estados Unidos".

DR. F. GRUNDY

Professor of Preventive Medicine,
The Welsh National School of Medicine,
Cardiff. England.

... "No obstante, sin ser temerario, me permito formular la sugerencia general de que, en mi opinión, las discusiones sobre educación médica, para ser realmente útiles, deben ser basadas en hechos cuidadosamente investigados, hasta donde sea posible, y que especialmente debe emplearse en toda su amplitud el estudio crítico de opiniones y actitudes. Creo que es muy importante, por ejemplo, descubrir lo que los aún no graduados y recién graduados piensan sobre las distintas partes del curriculum y sobre los métodos de enseñanza. Los cuerpos académicos responsables seguramente que no coincidirán con sus opiniones, pero especialmente en lo relativo a métodos, pienso que ellas deben ser tomadas seriamente en cuenta".

DR. NICOLS J. DEMERATH

Director, Institute of Social Science, Washington University

"Los objetivos que Uds. persiguen son de la mayor importancia no sólo para Chile, sino que yo diría en el resto del mundo. Y la forma en que Uds. se proponen utilizar las ciencias sociales no puede menos que despertar la admiración de sociólogos, economistas, antropólogos y otros, en todas partes".

"Los buenos recursos con que Uds. cuentan entre los miembros actuales de su Comisión, los Institutos de Sociología y Psicología, el Colegio Médico, el Servicio, etc., son inapreciables y con el tipo de dirección y planeamiento que tanto su carta como el primer folleto publicado ponen en evidencia, lograrán Uds. con seguridad alcanzar grandes resultados en los próximos años".

Considero interesante que Uds. actúen con tanta intensidad y discreción como les sea posible, para aprovechar la literatura de selección en las ciencias sociales de la salud y asuntos médicos, de manera que sus deliberaciones y desarrollos puedan ser guiados hasta donde sea posible por hechos macizos. En igual forma, la experiencia de los científicos sociales que han trabajado ya extensamente con médicos y personal de salud pública, tanto en las clínicas como en las escuelas y comunidades, deberán también ser considerados en cuanto a sus hechos y juicios derivados".